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новогодний фоторепортаж

оБЩеСтво

в канун нового года наше 
предприятие впервые приняло 
участие во всероссийской ак-
ции проекта «Мечтай со мной: 
Ёлка желаний». 

Это доброе дело распростра-
нилось по всей стране, пришло 
во все регионы, достигло даже 

отдаленных сел и деревень. 
Тысячи неравнодушных людей, 
сотни организаций помогают со-
хранять веру в сказку на Новый 
год для детей, оказавшихся в 
трудной жизненной ситуации. 
Прошло это мероприятие и в 
администрации Калининского 
района, на территории которого 
расположен АО «ЧЭМК».

Марта Бабкина написала 
Деду Морозу, что хотела бы 
иметь своего питомца – танцу-
ющего щенка Go-Go. Девочка 
наблюдает за миром из коляски, 
но так же, как и все дети, лю-
бит играть и веселиться, и эта 
игрушка стала ее мечтой. На 
ЧЭМК услышали о ее мечте, 
и в канун Нового года пред-
ставители отдела социальной 
работы комбината приехали к 
ней в гости с подарками. 

Ребенок был в восторге от 
Мармеладки – именно так Мар-
та тут же назвала интерактив-
ную собачку.

– Такая бегучая! – восклик-
нула девочка, обнаружив воз-
можности игрушки, которая и 
бегала, и лаяла, и песни пела, 
и плясала.

Но подарки на этом не 
закончились. Зная, что Мар-
та творчески увлеченная, ей 
подарили планшет, на кото-
ром можно рисовать, а так-
же альбомы для рисования и 
обычные краски, чтобы творить 
не только виртуально, но и 
традиционным методом – на 
бумаге. А в честь года Зеле-
ного Дракона подарили еще и 
мягкую игрушку в виде дра-
кончика, наполненного конфе-
тами. Девочка в свою очередь 
рассказала гостям стишок и 
спела песенку. А еще подарила 
красивую картину, вышитую би-
сером, – талантливый ребенок 
сделал ее своими руками.

Марта учится в единственной 
в городе школе для детей-коля-
сочников. По ее словам, все де-

ти в классе дружны, и у девочки 
очень насыщенная жизнь.

– Эта тема нам близка,  – го-
ворит Наталья Челякова, на-
чальник отдела социальной 
работы ЧЭМК. – На комбинате 
более чем у 60 работников есть 
особенные дети, которым мы 
уделяем внимание. Поэтому не 

могли не откликнуться на по-
желание Марты. Это светлый, 
улыбчивый, очень общительный 
и обаятельный ребенок! Мы с 
ней подружились и получили 
удовольствие от общения. Те-
перь будем следить за её судь-
бой, будем приглашать на наши 
мероприятия.

новогоднее представление 
для детей работников ЧЭМК 
прошло в дК «Станкомаш». ре-
бятишки посмотрели спектакль 
«Сказка об ивашке Белой ру-
башке», исполненный артистами 
нового художественного театра. 
по завершении спектакля дети 
со сказочными героями водили 
хоровод вокруг нарядной ёлки, 
и, конечно же, все получили 
сладкие подарки! вспоминаем 
приятные новогодние моменты 
с нашим фотографом антоном 
ивановым.

Марте – от деда Мороза!
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техниЧеСКое перевоорУжение

на завершающую стадию 
вышли работы по реконструк-
ции печи 41 в седьмом цехе. об 
этом нам рассказал главный 
инженер по ремонтам Михаил 
фролов.

– Строительство печи идет 
по жесткому графику, и, как мы 
знаем по опыту работы с дру-
гими печами, не всегда удает-
ся придерживаться намеченного 
графика, – говорит Михаил Юрь-
евич. – Но у нас работают  ква-
лифицированные подрядчики, 
проверенные в течение многих 
лет на многих объектах. Особен-
но это касается ЗАО «ВММ-2». 
И несмотря на то что они ведут 
огромный объем работ, им уда-
ется  выдерживать график!

Сейчас они завершают мон-
таж зонта печи, в феврале уже 
начнут ставить створки, которые 
будут подниматься при помо-
щи гидравлики, открывая печь. 
Также они заканчивают монтаж 
труботечек, монтаж патрубков 

и газоходов зонта. На днях на 
комбинат привезли последнюю 
короткую сеть для этой печи, 
и до конца января ее должны 
смонтировать.

Наши ремонтные службы то-
же надо отметить – они также 
справляются со всеми дове-
ренными им работами. ЦРЭГО 
полным ходом ведет монтаж 
водоохлаждения, ребята расста-
вили коллекторы и уже тянут на 
печь трубную разводку. Элект-
рики ЭРМУ делают ошиновку 
печных трансформаторов, на 
отметке 15,6 м сделали практи-
чески всю кабельную разводку, 
запитали все вибропитатели. И 
сейчас приступают к монтажу 
кабельной трассы на контроль 
температуры всех элементов, то 
есть там на каждый элемент сто-
ит датчик, и к каждому датчику 
надо подвести разводку.

ЦРМО ведет работы по на-
ращиванию электродов, выстав-
ляет электродные колонны в 
проектное положение, а также 
монтирует обдув токоподвода. 
Цеховой персонал (цех № 7) то-
же участвует: закончили сварку 
труб токоподвода, а электрики 
уже смонтировали после ре-
монта один печной трансфор-
матор.

У нас в данный момент на 
41-й работают два строитель-
ных подрядчика: ООО «Спец-
Строй» и ООО «СМ-Строй». 
«СпецСтрой» имеет богатый 
опыт в строительных работах 
плавильных печей комбината, 
сейчас приступил к нулевой от-
метке и горну. Они демонтируют 
старый железобетон и готовятся 
к бетонированию нулевой отмет-
ки; и продолжают строительные 
работы на площадке горнового 
(опалубку, армирование и бето-
нирование). «СМ-Строй» ведет 
отделочные работы маслона-
сосной станции и пультового 
помещения (укладывают кафель 
на пол и стены). Работы под-
ходят к завершению хотя есть 
отставание от графика.

ООО «УрИЦ» заканчивает 
монтаж системы гидроприжи-
ма  – в январе должны за-
кончить работы и на нулевой 
отметке, и на отметке 15,6 м. 
Они завершают работу раньше 
всех монтажников на печи. В 
это же время только нача-
ли свою работу специалисты 
ООО «Термодинамика» – они 
приступили к монтажу обору-
дования охлаждения транс-
форматоров, устанавливают 
маслонасосы.

На стройке уже присутству-
ет шеф-монтажник из АО «СКБ 
Сибэлектротерм». Совместно 
с ним выставляем различные 
датчики. Он ведет контроль за 
монтажом оборудования.

Также ведутся работы на 
газоочистке печи 41. Работники 
ЦРЭГО закончили все подгото-
вительные ремонтные работы, 
отремонтировали трубные доски 
и систему регенерации рукавов. 
Со дня на день ожидаем пос-
тавку каркасов и рукавов – это 
произойдет в начале февраля. 
И тогда до конца февраля га-

зоочистка тоже должна быть 
готова.

Параллельно строительству 
41-й печи идет строительство 
насосной станции. Оно идет с 
отставанием от графика. В по-
мещениях насосной еще пред-
стоят отделочные работы, после 
которых начнется монтаж элек-
трооборудования.

небывалые для последних лет сне-
гопады, которые прошлись по региону 
накануне нового года и в новогодние 
праздники, послужили поводом написать 
о том, как организована уборка снега у 
нас на комбинате.

26 декабря (меньше чем за сутки) в 
Челябинской области выпала месячная 
норма осадков. В школах отменили уро-
ки, а пытавшиеся добраться на работу 
или домой люди набивались в редкие 
маршрутки, как селедки в бочку. Не-
смотря на то что многие автомобилисты 
так и не смогли выехать, на дорогах по 
всему городу автомобильный поток встал 
в 10-балльные пробки из-за сузившей-
ся проезжей части. Не успели власти 
понять, что делать с последствиями 
первого снегопада, новая метель еще 
раз «порадовала» челябинцев перед Но-
вым годом, да и в новогодние каникулы 
природа никак не хотела успокаиваться 
и обильно накрывала снежным одеялом 
город и его окрестности.

В общем, все, кто работает в режиме 
5-дневки, вернувшись с каникул, столкну-
лись с тем же самым, что и до Нового 
года: нечищеными дорогами и тротуарами, 
автомобильными пробками, нервной об-
становкой по пути на работу и обратно. 
И только автомобилисты, работающие на 
ЧЭМК, могли оценить, как пробравшись 
сквозь «стоящий» заснеженный Мериди-
ан, автомобиль выезжал по направлению 
к первой проходной на широко расчищен-
ную дорогу –  с проезжей части, ведущей 
к комбинату, огромные барханы снега, 
словно руками великана, были отодвинуты 
на почтенное расстояние. На стоянках 
для автомобилей работников комбината 
снег тоже был вычищен.

Как мы видим, соответствующие служ-
бы ЧЭМК хорошо поработали и своевре-
менно привели территорию комбината и 
подъезды к ней в надлежащее состояние. 
Итак, как устроена система по уборке 
снега на нашем предприятии?

Цех эксплуатации и ремонта транс-
порта (ЦЭРТ) обслуживает, ремонтирует и 
выпускает технику на линию; диспетчеры 
производственного отдела распределяют 
ее по комбинату на нужды цехов. В слу-
чае снегопада, они направляют технику 
в распоряжение руководства цеха обес-
печения производства (ЦОП). Именно за 
ЦОПом закреплены все дороги общего 
пользования на комбинате. 

– Уборку снега у нас курирует началь-
ник участка Алексей Байдинов,  – объ-
ясняет начальник ЦОП Виктор Саве-
льев.  – Он проезжает по комбинату, 
определяет маршруты, на которые на-
до выделить технику, созванивается с 
людьми и в течение смены ездит и 
контролирует уборку, корректирует рабо-
ту спецтехники на месте. Если никаких 
форс-мажорных ситуаций с погодой нет, 
то техника планово заказывается на 
транспортном оперативном совещании 
на какие-то запланированные работы. Но 
если происходят такие вот бураны и ме-
тели, то оперативно (через диспетчеров) 
запрашиваем дополнительную технику 
и распределяем ее в зависимости от 
принятых маршрутов.

Количество выделяемой для этой 
цели техники, конечно же, зависит от си-
туации. В случае небольшого снегопада 
выделяется трактор МТЗ с щеткой; если 
снега выпало побольше, то в помощь 
трактору нужен фронтальный погруз-
чик. А в случае таких буранов, которые 
прошлись недавно, выделяется 2 или 3 
фронтальных погрузчика.

Весь комбинат распределен на участ-
ки, и за каждым подразделением закреп-
лена определенная территория. Эти тер-
ритории цеха чистят своими силами, для 
чего, если нужно, также просят технику и 
контролируют уборку на своем участке. 
Чистку стоянок для автомобилей работ-
ников комбината в новогодние праздники, 
к примеру, курировал отдел организации 
охраны. Для этого выделялись фронталь-
ный погрузчик и самосвал.

У цеха ЖДТ – своя сфера ответс-
твенности. Ведь на предприятии сущес-
твуют не только автомобильные, но и 
железные дороги. Они также нуждаются 
в чистке от снега для предотвращения 
происшествий.

– Для чистки путей от снега на 
комбинате есть «Ветерок» и СДПМ,  – 

рассказывает нам  начальник ЦЖДТ 
Алексей Федулин. – «Ветерок» – это 
железнодорожный самоходный агрегат, 
оборудованный большой турбиной, ко-
торая потоком воздуха сдувает снег с 
путей. Но  этот агрегат применяется, 
только когда снег мягкий и рыхлый. 
Если же снег намок или образовал-
ся большой слой, выезжает СДПМ. 
Это путевая машина, в аббревиатуре 
которой буквы «С» и «П» означают 
«снегоочиститель плужный». Конс-
трукция машины этим и характерна 
– к локомотиву прикреплен огромный 
клиновидный плуг, которым СДПМ и 
чистит пути. Все стрелочные переводы 
у нас люди чистят обычной лопатой. А 
после такого снегопада, который был, 
мы, конечно, и погрузчик, и бульдозер 
привлекали, потому что наросты снега, 
образующиеся на железнодорожных 
переездах, никакая техника, кроме 
бульдозера, не возьмет.

Интересны наблюдения ветерана 
транспортной службы – начальника учас-
тка тяжелой техники ЦЭРТ Александра 
Дмитриева.

– В советское время такая погода 
была в порядке вещей, – вспоминает 
Александр Николаевич. – Город также 
заваливало снегом, как и в этот раз. Я 
жил в своем доме на улице Российской, и 
помню, что как бы много снега ни выпа-
ло, участок от перекрестка с проспектом 
Победы до перекрестка с улицей Карла 
Маркса полностью вычищали за 2–3 дня. 
Причем тогда вывозили снег ЗИЛками! 
Помню, ездили в сельскую местность, в 
Варненский район, после таких снегопа-
дов, и там автобусу приходилось ехать 
по дороге, как по тоннелю – с боков 
снега было навалено по самую крышу! 
Как-то ведь тогда, имея не самую совер-
шенную технику, справлялись, а сейчас 
вот такая ситуация в городе произошла. 
Не понимаю я этого.

Думаем, многие из нас разделяют 
мнение ветерана. Хорошо, хоть на ЧЭМК 
с уборкой снега всё нормально!

на ЧЭМК с уборкой снега всё нормально!

На строительстве 41-й
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представляем вам еще один 
исторический обзор. на этот раз 
расскажем о хоккее с мячом на 
нашем предприятии. 

ничего себе команда!

Эти статьи про историю нуж-
ны для того, чтобы зафиксиро-
вать то, что было, пока еще есть 
кому рассказать об этом. Боль-
шей части участников и свиде-
телей тех событий уже нет на 
этом свете, поэтому важно было 
найти всё, что можно сохранить 
для летописи комбината.

Поводом для данного ис-
следования стало обращение 
в редакцию нашей газеты жи-
теля Нижегородской области 
Валерия Пликина. Он входит 
в команду энтузиастов, кото-
рые собирают по всей стране 
материал по истории хоккея с 
мячом в СССР для создания 
большого справочника. К нам он 
обратился с просьбой проверить 
информацию о команде ЧЭМК 
в подшивках «Электросплава»: 
«... Команда вашего завода с 
1959 года участвовала в пер-
венстве области и РСФСР. Ре-
зультаты есть частично. Затем 
в 1960-е были чемпионами об-
ласти. Очень много белых пятен 
в истории челябинского хоккея 
с мячом. Они до 1990-х точно 
играли...».

С такими вводными мы взяли 
первую попавшуюся подшивку 
«Электросплава» советского пе-
риода – это был 1987 год – и 
в одном из первых же выпусков 
узнали, что команда «Электро-
металлург», обыграв команду 
завода им. Колющенко, стала 
досрочно чемпионом области! 
Вот так, значит, команда нашего 
предприятия не раз добивалась 
таких высоких результатов. По-
том, встретившись с бывшими 
игроками команды, мы услы-
шали, что только в бытность их 
выступлений «мы много раз бы-
ли чемпионами области, может, 
раз 15, а чемпионами города – и 
того больше»! Вот ничего себе! 
А кто из работников комбината 
сейчас знает об этом?

Но все же будем рассказывать 
по порядку. Начали мы с иссле-
дований газеты, а места хранения 
подшивок «Электросплава» раз-
бросаны в разных частях города: 
кое-что есть в самой редакции, 
чуть больше – в музее комбината, 
а основной архив находится в 
публичной библиотеке и Объеди-
ненном государственном архиве 
Челябинской области (ОГАЧО). 
Для объективности надо было 
всё это проверить. В отделе де-
позитарного хранения и обмен-
но-резервного фонда публичной 
библиотеки на улице Механи-
ческой нас радушно встретила 
заведующая сектором Валенти-
на Стёпина, знакомая нам еще 
по работе над историей самого 
«Электросплава». Она подготови-
ла все подшивки, имеющиеся на 
хранении начиная с 1945 года.

Открываем январь 1959-го, а 
наши тут уже громят всех под-
ряд! В номере от 19 января на-
писано: «Значительных успехов 
добились в этой спартакиаде 
хоккеисты нашего завода (в то 
время ЧФЗ – прим. ред.)… В 

первой же встрече с командой г. 
Красногорска они одержали убе-
дительную победу со счетом 22:0. 
Ферросплавщики также выиграли 
встречи у команд Магнитогорского 
металлургического комбината и г. 
Уфалея». 16  февраля в замет-
ке «Без поражений» читаем про 
первенство города: «1 февраля 
ферросплавщики встретились с 
хоккеистами ТЭЦ. Мужская ко-
манда завода одержала убеди-
тельную победу со счетом 14:1» 
Делается упор на то, что команда 
мужская, потому что были еще 
юношеская и детская!

Понятно, что команда была 
создана ранее 1959 года, поэтому 
спускаемся по истории все даль-
ше вглубь и находим, что самая 
первая заметка, появившаяся в 
«Электросплаве» о команде по 
хоккею с мячом, относится к 1951 
году – в выпуске от 22 декабря 
говорится о победе команды за-
вода ферросплавов над командой 
«Трудовые резервы». 

Зачем нужен был 
спорт на заводах

В газете мы нашли ответ и 
на то, почему у промышленных 
предприятий советского времени 
вообще были свои команды по 
хоккею, футболу, волейболу и т.д. 
В выпуске от 6 марта 1947 года 
опубликована статья «За даль-
нейший подъем физкультуры 
и спорта», где рассказывается: 
«Физическую культуру надо рас-
сматривать, как неотъемлемую 
часть общеполитического, куль-
турного воспитания и образова-
ния масс… XIV пленум ВЦСПС 
обязал профсоюзные органи-
зации и спортивные общества 
усилить работу по физкультуре 
и спорту...». В статье идет раз-
нос общественных организаций 
завода за вялую работу в этом 
направлении, за то, что отведен-
ный для физкультурников зал в 
одном из бараков занят под об-
щежитие. В номере от 7  апреля 
того же года сообщается, что 
этот зал освободили под нужды 
физкультурников, он уже обору-
дуется спортинвентарем, и в нем 
начнут заниматься секции.

В течение последующих лет 
ответственные товарищи время 
от времени через газету пропе-
сочивали профсоюзную и комсо-

мольскую организации завода за 
неудовлетворительную работу в 
спортивном направлении, и вот 
в «Электросплаве» уже появ-
ляются заметки о проведении 
соревнований по бегу, лыжам, 
по волейболу и баскетболу, 
размещаются результаты игры 
футбольной команды завода. 
А летом 1950 года публикуется 
статья о начале строительства 
своего стадиона. Через год, в 
выпуске от 27 июля 1951 года 
газета пишет о долгожданном 
открытии заводского стадиона.

Очевидно, что годом создания 
команды электрометаллургов по 
хоккею с мячом можно считать 
1951-й. Об этом не сказано пря-
мо, но появился свой стадион, 
который нужен для такого вида 
спорта, уже играла в чемпионате 
города своя футбольная коман-
да, которую зимой можно пре-
образовать в команду по хоккею 
(что и делалось по всей стране 
в те времена – как мы знаем, 
легендарный Всеволод Бобров 
достиг выдающихся успехов и в 
футболе, и в хоккее). Это начало 
истории хоккея с мячом на ЧЭМК. 
А конец истории нам рассказал 
бывший игрок «Электрометаллур-
га» Владимир Немкин, который на 
протяжении 20 последних лет су-
ществования команды выполнял 
обязанности ее капитана.

– В 1993 году, в возрасте 45 
лет, я закончил играть, ушел. К 
тому времени уже умер наш тре-
нер Петр Михайлович Малков. 
За мной стали уходить и другие 
ребята, и команда распалась…

не хватило немного…

Какой же след в истории оста-
вила команда по хоккею с мячом 
«Электрометаллург»? О достиже-
ниях судить непросто, потому что 
официальной статистики мы пока 
найти не смогли. В архиве газеты 
сведения обрывочны – по ходу 
сезона могли приводить результа-
ты текущих матчей, но так и не 
написать, какое место команда в 
итоге заняла. В архивах комбината 
и ОГАЧО сведений о спортивных 
мероприятиях по хоккею с мя-
чом нет. Не смогли нам помочь 
и в Министерстве по физической 
культуре и спорту Челябинской 
области. Мы сделали запрос в 
Федерацию хоккея с мячом Рос-

сии, но к моменту публикации 
этого материала ответа так и не 
получили.

Что же, если все-таки мы най-
дем объективную информацию о 
достижениях команды, то обяза-
тельно вернемся к этому вопросу 
в следующих выпусках «Элект-
росплава», закрепим для истории 
эти сведения. А пока расскажем 
то, что смогли узнать.

Несомненно, надо сказать о 
Петре Михайловиче Малкове  – 
бессменном тренере команды, как 
его называют бывшие игроки Ми-
хаил Курилов и Владимир Немкин, 
с которыми мы пообщались. Да, 
Малков стоял, можно сказать у 
истоков создания команды: Ми-
хаил Курилов пришел в команду 
очень рано, в 1959 году (точнее, 
в юношескую команду, а уж за-
тем в основную), и уже тогда он 
видел, что командой руководит 
Малков. Судя по публикациям, как 
минимум до 1956 года командой 
руководил В. Сбитнев. Упомина-
ние Малкова в газете происходит 
впервые в декабре 1957 года. 
Именно с ним «Электрометал-
лург» добился больших успехов, 
благодаря которым в итоге по-
падет в большой исторический 
справочник по хоккею с мячом в 
СССР. Петр Малков был фрон-
товиком, награжденным орденом 
Красной Звезды. После войны сам 
активно играл в хоккей, а потом 
всю жизнь тренировал.

Были в «Электрометаллурге» 
и свои звезды.

– За то время, пока я играл, 
из команды ушли в Высшую 
лигу 5 человек, – вспоминает 
Владимир Немкин. – «Красно-
турьинск» у нас забрал врата-
ря Владимира Клюковкина, а 
также полевых игроков Михаи-
ла Курилова, Бориса Кирюхина 
и Николая Балдина. Геннадий 
Сурков ушел в свердловский 
СКА и потом стал чемпионом 
Советского Союза. В хоккей с 
шайбой – в «Трактор», ушел 
из нашей команды Владимир 
Суханов. Он был лучшим напа-
дающим «Электрометаллурга», 
а в «Тракторе» перепрофили-
ровался в защитника и вместе 
с клубом стал бронзовым при-
зером чемпионата СССР.

Интересно, что и сам «Элек-
трометаллург» имел все шансы 
попасть в Высшую лигу.

– В 1962 году мы, как побе-
дители первенства Челябинской 
области, играли в отборочном 
турнире за выход в Высшую ли-
гу,  – вспоминает Михаил Кури-
лов. – По правилам в Высшую 
лигу проходили команды, заняв-
шие первое и второе места в 
этом турнире. Мы тогда заняли 
третье место, пропустив вперед 
команды из Свердловска и Пер-
воуральска. Таких напряженных 
турниров у нас было несколь-
ко, когда не хватало буквально 
немного, чтобы пройти дальше. 
Летали на эти турниры на само-
летах в разные города страны: в 
Московскую область, Куйбышев 
(ныне – Самара), Уфу, Оренбург 
и др. 

Выходит, не хватило немно-
го до того уровня, когда ста-
тистика бы точно осталась… 
По словам ветеранов, чемпио-
нат города команда ЧЭМК вы-
игрывала почти каждый год, 
потому что из 9–10 команд, 
игравших в первенстве, серь-
езных соперников не было, а 
в области электрометаллур-
гов могли обыграть команды 
Юрюзани, Верхнего Уфалея и 
Кыштыма.

Руководство комбината уде-
ляло этой команде много вни-
мания. Гусаров, говорят, всегда 
приходил на домашние игры, 
болел, у него было свое место 
на стадионе. В то время на 
ЧЭМК было две сильных коман-
ды: хоккейная и волейбольная. 
Он болел за обе.

Кроме тех, кого мы перечис-
лили, еще многие поиграли в 
«Электрометаллурге» – у Миха-
ила Курилова три брата, Ана-
толий, Николай и Виктор, – все 
они играли за команду ЧЭМК. 
Также играли братья Валерий и 
Юрий Подивиловы, Вячеслав и 
Юрий Пискуновы, братья Алее-
вы. А также Михаил Либерман, 
Вячеслав Бенько, Владимир 
Екимов, Виктор Черных, Вячес-
лав Спирин, Борис Зверев… 
Все они работали на ЧЭМК, 
либо на абразивном заводе, 
плавильщиками, электриками, 
слесарями. Бывало, что некото-
рые, поработав несколько лет 
на комбинате, находили другую 
работу, но «Электрометаллур-
гу» они оставались верны до 
конца игровой карьеры…

об истории хоккея с мячом на ЧЭМК

Команда «Электрометаллург». Конец 1970-х
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Мероприятие

Спорт

ЮБиЛяр

Коллектив учебного центра поздрав-
ляет с юбилеем инженера 1 категории 
Людмилу Михайловну филиппенко.

Мы коллективом поздравляем
И рады искренне за Вас.
И в юбилей Вам пожелаем, 
Чтоб сил не кончился запас.
Чтоб красота не увядала, 
Здоровье не давало сбой,
Чтобы всегда всего хватало,
Довольны были Вы собой.
Чтоб счастье нежною заботой
Вас окружало навсегда,
И чтоб любовь была без квоты
На очень долгие года.

в начале года работники ЧЭМК по 
традиции проводят интересное, твор-
ческое и познавательное мероприя-
тие  – литературный вечер. вот и те-
перь 19 января в библиотеке семейного 
чтения им. в.н.  гусарова было много 
интересного!

Постоянные посетители этих вече-
ров привыкли, что организаторы при-
глашают для общения с заводчанами 
известных людей Челябинска. Нынче к 
нам в гости пришел человек, которого 
знают все литераторы города (а также 
многие журналисты, артисты и даже 
ученые)  – Владлен Феркель. Сейчас 
он больше всего известен как самый 
крупный издатель Челябинска (в год его 
издательством выпускается около 200 
книг), но в 1980–1990-е его знали как 
известного журналиста (возглавлял ряд 
изданий, внедрял компьютерные техно-

логии в СМИ и, кстати, в свое время 
участвовал в переводе всех крупных газет 
Челябинска на электронную верстку). В 
2000–2010-х Владлен Борисович препо-
давал различные учебные дисциплины 
будущим журналистам, филологам и 
издателям в разных вузах Челябинска. 
А кроме, того он более 25 лет был ак-
тером театра «Манекен», писал стихи и 
романы  – в общем, в гости к нам пришел 
очень творческий человек.

Работники ЧЭМК задавали много воп-
росов, поэтому успели поговорить на 
многие темы. Владлен Феркель расска-
зал и о журналистской, и об издательской 
деятельности, и о своем творчестве, а 
также о взгляде на прозу и поэзию. Начи-
нающие сочинители получили несколько 
советов для совершенствования в своем 
творчестве. Владлен Борисович вспом-
нил для этого как примеры из своей прак-
тики, так и мудрые высказывания других 
авторов, например Михаила Анчарова: 
«Произведение искусства отличается от 
факта на величину души автора».

Для многих удивительным было уз-
нать о тех проектах, которые уже воп-
лощены в жизнь этим человеком, по 
истории и культуре Челябинска и которые 
лежат в открытом доступе в Интернете. 
Например, проект «Памятные доски горо-
да Челябинска» (7 томов – по одному на 
каждый район), или проект «Памятники 
города Челябинска». Доски и памятники 
ставят не просто так, а за какие-либо 
заслуги или в честь какого-либо собы-
тия, поэтому по книгам можно ознако-
миться с историей города и его людей. 

И к примеру, там уделено внимание 
стелам, расположенным на территории 
нашего комбината. А такие памятники, 
как памятник Лермонтову возле РМЦ и 
памятник Сталину в музее ЧЭМК, имеют 
свою уникальную историю (памятник Лер-
монтову – единственный в городе, а па-
мятник Сталину спасли от уничтожения). 
Еще один из таких проектов – «Краткий 
словарь архитектурных терминов» на 
примере зданий Челябинска, по которому 
читатель не только изучает архитектуру, 
но и знакомится с интересными зданиями 
и сооружениями города.

Владлен Борисович был не единс-
твенным гостем у работников ЧЭМК в 
этот вечер. На этих мероприятиях у 
нас между литературными прениями 
заведено слушать музыку, и в этот раз 
была приглашена профессиональная 
скрипачка Дина Шилова, которая ис-
полнила композиции классиков, совре-
менных композиторов и диджеев.

В течении вечера со своими пре-
зентациями различных книг, писателей 
и даже жанров выступили практически 
все желающие работники комбината, 
пришедшие на мероприятие. Были ин-
тересные дискуссии, происходил обмен 
информацией, и для многих мероприя-
тие стало познавательным: люди узнали 
новые имена, наметили к прочтению 
новые книги.

Выражаем признательность профсо-
юзному комитету ЧЭМК, благодаря ко-
торому появилось это самобытное ме-
роприятие в календаре общественной 
жизни комбината, а также благодарим 

заведующую библиотекой Любовь Зайко-
ву – за гостеприимство. И напомним всем 
работникам ЧЭМК, интересующимся ли-
тературой и искусством, что дверь в наш 
литературный клуб всегда открыта  – мы 
рады новым друзьям. Приходите, здесь 
интересно! 

История ЧЭМК богата спортивными традициями. На-
ше предприятие в городе всегда уважали за успешные 
выступления работников комбината в различных видах 
спорта в рамках городских спартакиад и других соревно-
ваний. Хорошие традиции надо возобновлять, тем более 
что активных людей, ведущих здоровый образ жизни, на 
комбинате много. У каждого свои предпочтения в спорте, 
поэтому мы предлагаем вам взглянуть на календарь го-
родской Спартакиады, и, если появится желание показать 
себя в любимом виде спорта и помочь тем самым команде 
комбината, предлагаем связаться с председателем спор-
тивной комиссии при профкоме Михаилом Тувышкиным 
по тел. 74-35 или +7 982 323 84 55.

Календарь Спартакиады среди промышленных предприятий города Челябинска 2024 года

Вид спорта Состав команды Сроки проведения Место проведения

Лыжные гонки 8 и более Февраль Муниципальная лыжная база,
ул. Лесопарковая, 2а

Волейбол 6 чел. на площадке Март ДС «Торпедо», 
ул. Копейское Шоссе, 5

Баскетбол 5 чел. на площадке по назначению МБУ ДО СШ № 8 по баскетболу,
ул. Володарского, 14а

Мини-футбол 7 в поле Май МБУ СК «Лидер»,
ул. Копейское Шоссе, 43а

Шахматы 5 человек (4 мужчины
и 1 женщина) Июнь МБУ ДО СШ № 9 по шахматам и шашкам,

ул. Свободы, 149

Легкоатлетический 
кросс 8 и более Сентябрь Муниципальная лыжная база,

ул. Лесопарковая, 2а

Настольный
теннис 4 чел. Октябрь МБУ ДО СШ им. Маниона по теннису,

ул. Коммуны, 92

Пулевая стрельба 4 чел. Ноябрь МБУ СШОР по пулевой стрельбе,
ул. Плеханова, 1а

Выполнение
нормативов ГТО 5 чел. по назначению СК «Лидер»,

ул. Копейское Шоссе, 43

Домино 2 чел. по назначению Муниципальная лыжная база,
ул. Лесопарковая, 2а

приглашаем 
на лыжные гонки!
Управление по физической культуре 

и спорту города Челябинска приглашает 
работников АО «ЧЭМК» принять участие 
в городских соревнованиях по лыжным 
гонкам. Соревнования в рамках Спарта-
киады 2024 года среди промышленных 
предприятий пройдут 17 февраля в 10:00 
на муниципальной лыжной базе по адре-
су: г. Челябинск, ул. Лесопарковая, 2А.

Нужно собрать команду. Все, кто же-
лает принять участие, могут обращаться 
к председателю спортивной комиссии при 
профкоме комбината Михаилу Тувышки-
ну по тел. 74-35 или +7 982 323 84 55. 

оБъявЛение

про прозу, поэзию и величину души автора...




